

En el proceso seguido en este Juzgado, en contra de J.

sús Esqueda, por el delito de lesiones inferidas a Leocadio Macías, recayó una sentencia que a la letra dice:-----

"Tepatitlán, veintinueve de enero de mil novecientos tisiete.-Vista la presente causa instruida de oficio en de José de Jesús Esqueda, soltero, panadero, de dieciséis años de edad, mexicano, originario y vecino de esta ciudad nacido por el delito de lesiones perpetradas en la persona de Leocadio Macías, el dia quince de agosto de mil novecientos veintiseis; y-Resultando:-1/o. Que el dia diecisiete de este último, el ciudadano Agente del Ministerio Público, trae a este Juzgado el acta de policía, levantada ante el ciudadano Presidente Municipal local, con motivo de la lesión sufrida por Leocadio Macías; el citado Agente, pide a este Juez se abra la averiguación correspondiente, a fin de esclarer quién es el responsable; en vista de tal petición, el supuesto Juez dictó un auto, ordenándose en él abrirse la averiguación correspondiente, darse los avisos de ley, tomarles declaraciones a Anastasio Franco y al lesionado Macías, no darse fe de la lesión que éste adolecía, y practicar las demás diligencias necesarias para el esclarecimiento de dichos; todo lo cual se cumplió debidamente.-2/o. Que dir su declaración el testigo Anastasio Franco, dijo: que los hechos pasaron tal como los narró ante la Presidencia Municipal, que fué de la manera que sigue: que ayer (quince de agosto), como a las dieciseis horas, estando en compañía de Leocadio Macías, ambos en estado de embraguez, comenzaron a tirar, a causa de que Macías le reprochaba la conducta que vaba con su esposa, diciéndole que no le daba lo suficiente su manutención; que en seguida, mutuamente se dieron unos manazos, hasta que llegó la madre de Macías quién lo paró, llevándose al exponente a su domicilio; agregando su declaración, que su esposa es hermana de Macías; y que de haberse separado de con éste y estando ya en su casa declaró, oyó un tiro, sin haberse dado cuenta de lo que pasó; pero que después supo que el referido Leocadio, lesionado en una mano, por un individuo de apodo "El Cuchillo", ampliar su declaración Anastasio Franco, manifestó: que lo que de que Leocadio Macías fué lesionado por un individuo "El Cuchillo", lo supo porque se lo platicó el citado lesionado Macías.-3/o. Que al rendir su declaración Leocadio Macías dijo: que ratificaba en todas sus partes lo dicho ante el Juzgado Municipal; y ante este funcionario manifestó: que el dia quince de agosto, como a las quince horas y media, estando en compañía de Anastasio Franco, ambos en estado de embraguez, se originó entre ellos una disputa, cuyos motivos no recuerda; que en seguida, mutuamente se golpearon a manazos, preservándose en esos momentos unos hermanos de Anastasio, quienes igualmente golpearon al que declara; que después llegó la señora del exponente, la cual intervino; que ya se dirigía a su domicilio, cuando un individuo de apodo "El Cuchillo", con quien no tiene ningunos antecedentes de disgusto, le hizo un disparo con una pistola, causándole la lesión que presenta. La señora nubla Franco, narra los hechos motivo de este proceso, de la siguiente manera: que el dia quince de agosto último, entre las dieciseis y diecisiete horas, habiéndose disgustado su hijo Leocadio Macías y su yerno Anastasio Franco, quienes andaban interviniendo la declarante separándolos; dándose cuenta de ese mismo tiempo, un individuo llamado Jesús y que le dicen "El Cuchillo", apuntaba con una pistola a su referido hijo Leocadio Macías, amenazándole con matarlo."